

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

POR VENCER, TÉRMINO PARA REFORMAR LEYES ELECTORALES LOCALES: DIPUTADAS

Por Katia Lemus

A casi 15 días de vencerse el término constitucional para que los estados reformen sus leyes electorales locales, el Congreso de Querétaro trabaja a marchas forzadas, pues ante la contingencia epidemiológica por Covid19, la actividad legislativa está casi paralizada, coincidieron en declarar las coordinadoras del partido Morena y del Revolucionario Institucional, Fabiola Larrondo y Abigail Arredondo, respectivamente. (CQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PANISTAS DONAN SU SUELDO

El PAN lanzará una convocatoria para que los servidores públicos emanados de esa fuerza política donen sus sueldos para crear un fondo económico que sería entregado al Colegio Médico para la adquisición de insumos, necesarios para la atención del Covid-19. Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN y también diputado local, indicó que se espera que este fondo se integre por al menos 600 mil pesos y aseguró que se transparentará la entrega, así como su aplicación. (DQ, N, AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO RECLAMA PLAN FEDERAL DE REACTIVACIÓN

El gobernador Francisco Domínguez, a quien ya dieron de alta de coronavirus, exhortó a reactivar la economía con medidas fiscales políticas y constitucionales necesarias ante la contingencia por la pandemia por Covid-19 que enfrenta el país. (DQ, principal)

N: CUARTA VÍCTIMA

El COVID- 19 cobró en Querétaro una nueva víctima, un hombre de 46 años de edad con obesidad y quien se encontraba hospitalizado grave, es la cuarta persona que pierde la vida por la pandemia. (N, principal)

AM: BAJARÁ MATRÍCULA EN ESCUELAS PRIVADAS

Los colegios particulares en Querétaro estiman una reducción de su matrícula debido a las consecuencias económicas derivadas del COVID-19. (AM, principal)

EUQ: PIDE FDS PRIORIZAR LA SALUD Y ECONOMÍA

El gobernador Francisco Domínguez hizo un llamado a todos los actores políticos y a la sociedad en general para “curar a México de la división”, y, en conjunto, enfrentar la emergencia de salud y económica. (EUQ, principal)

CQRO: LLAMA FDS A ENFRENTAR CON UNIDAD DOBLE EMERGENCIA

Nadie que quiera a México puede aspirar a fracturarlo, consideró el gobernador Francisco Domínguez, quien añadió en un mensaje difundido en redes sociales que, actualmente, “México está enfermo”; por lo tanto, puntualizó, es necesario curarlo de la división. (CQRO, principal)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

PA: REVISARÁ UAQ 600 CASOS SOSPECHOSOS

A través de un convenio con el IMSS, la UAQ recibirá 600 muestras de exudado faríngeo de casos sospechosos de contagio de SARS Cov-2, que provoca la enfermedad conocida como COVID19, con la finalidad de que sean analizadas. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

UNIDAD FRENTE A COVID-19: F. DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez hizo un llamado a todos los actores políticos y sociales del país a la moderación, la cooperación y el diálogo, para enfrentar juntos la doble emergencia que enfrenta México: de salud y económica. “Hay que tomar decisiones colectivas, generosas e incluyentes para salvar la vida de las personas y apoyarlas en su bienestar; todo se puede revisar, en tanto tengamos un marco de respeto y de unión; todos los actores deben renunciar a la descalificación y el insulto que no le sirven a México”, afirmó. (N, PA, AM)

DAN DE ALTA A FRANCISCO DOMÍNGUEZ, GOBERNADOR DE QUERÉTARO, TRAS DAR POSITIVO AL COVID-19

El gobernador Francisco Domínguez fue dado de alta el sábado pasado, una vez que cumplió los 14 días de vigilancia epidemiológica tras dar positivo a la prueba de Covid-19. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, dijo en videoconferencia de prensa que el mandatario evolucionó satisfactoriamente durante su aislamiento. (N, EUQ)

NO SE CONSIDERARÁN COMO SOSPECHOSOS LOS 36 CASOS REACTIVOS DE COVID-19

Por Cecilia Conde

Después de que la UAQ diera a conocer que se detectaron 36 casos reactivos de COVID-19 en el inicio de la prueba experimental, la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, dijo que no serán consideradas como casos sospechosos de Coronavirus, ya que son personas sin síntomas. (DQ)

FIRMARÁN CONVENIO CON HOSPITALES PRIVADOS

Por Cecilia Conde

A nivel estatal están en análisis para hacer un convenio con hospitales privados similar al que se realizó a nivel nacional para atender a pacientes del sector público en esos espacios, enfatizó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Cabe señalar que lo firmado por el gobierno federal incluye dos hospitales con presencia en Querétaro. (DQ)

HOSPITALES PRIVADOS YA HABÍAN MANIFESTADO SUMARSE AL SECTOR PÚBLICO: PÉREZ RENDÓN

Por Francisco Velázquez

Los hospitales privados del estado de Querétaro ya habían manifestado su voluntad de sumarse, en caso de requerirse, a la atención de pacientes ante la emergencia sanitaria por Covid-19, aseguró la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez, quien recordó que este acercamiento se dio antes de la firma del convenio de colaboración entre la federación y las instituciones particulares de salud. (CQRO)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

PIDEN PROTEGER A PERSONAL MÉDICO

Por Zulema López

Las autoridades deben imponer sanciones ejemplares a todos aquellos que han agredido a personal del sector salud, esto para evitar que los hechos vuelvan a generarse, declaró Silvia Rivera, secretaria general de la sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la SESEQ en Querétaro. (EUQ)

QROBUSAZO EN AVENIDA PROLONGACIÓN ZARAGOZA

Choque entre dos camiones de pasajeros del sistema Qrobús, en prolongación Zaragoza por el centro comercial City Club. Cuando uno de ellos impactó proyectándolo contra un anuncio y destrozándolo. (...) El IQT hace un energético llamado a la empresa Móvil Qrobús a reforzar la capacitación de los operadores del transporte público en materia de velocidad moderada, manejo defensivo y el respeto a las reglas de tránsito. (DQ, N, ESSJR)

ES PREMATURO EVALUAR AFECTACIONES EN UNIVERSIDADES POR COVID- 19: BOTELLO M

Por Jahaira Lara

Es temprano para evaluar si las instituciones públicas de educación superior del estado de Querétaro enfrentarán alguna afección económica o retrasos en proyectos ante la suspensión de actividades derivado de la contingencia sanitaria por COVID- 19, señaló el titular de la SEDEQ, Alfredo Botello. (N)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN LEGISLADORES SANCIONES CONTRA QUIÉN AGREDA A MÉDICOS EN QUERÉTARO

La contingencia sanitaria por Covid-19 ha evidenciado la falta de inversión en el sector salud no sólo en México sino en el mundo, y la injusticia que se vive en este sector por parte de los diferentes gobiernos como de la sociedad, quiénes además de enfrentarse a este virus hoy se tienen que enfrentar a las agresiones, señaló la coordinación del grupo parlamentario del PRI en el congreso local. (ADN)

NECESARIO, ACTUALIZAR ARTÍCULO QUE SANCIONA A QUIEN AGREDA AL PERSONAL MÉDICO: DIPUTADA

Por Katia Lemus

La Comisión de Salud del Congreso local trabajará una iniciativa para que el Congreso de la Unión reforme el "Código Penal Federal" para actualizar el artículo 189, el cual sanciona a quien atente contra los servidores públicos, incluido el personal médico, confirmó la presidenta de dicha comisión, Karina Careaga. (CQRO)

PIDEN INTERVENCIÓN DE DDHH EN AGRESIONES AL PERSONAL DE SALUD

Por Leticia Jaramillo

La diputada Abigail Arredondo dijo es necesario intervenga Derechos Humanos cuando el personal médico es agredido, pero también otras instancias del gobierno para que se sancione económicamente y de manera ejemplar a quienes agredan a los médicos y enfermeras. (N)

ANALIZAN DIPUTADOS APOYOS A MIGRANTES E INDÍGENAS

Por Leticia Jaramillo

La presidenta de la Mesa Directiva, Verónica Hernández declaró que desde la legislatura ayudaran a migrantes y personas indígenas en lo que corresponda, ya que los apoyos económicos dependerán del gobierno federal y estatal: y exhortó al diputado Hugo Cabrera a que presente algún acuerdo o establezca alguna modalidad para poder ayudarlos. (N)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

MUNICIPIOS

100 HECTÁREAS AFECTADAS POR INCENDIO FORESTAL EN PINAL DE AMOLES

100 hectáreas y cinco viviendas se han visto afectadas por el incendio forestal que se registra en la zona de El Durazno de San Francisco, en el municipio de Pinal de Amoles(...) Participaron más de 350 elementos de la CONAFOR, SEDENA, PoEs, municipal, Cruz Roja y Protección Civil. “Ayer por la tarde nos reportaron de esta situación, sobre un incendio forestal que se encontraba en zona cerril”, afirmó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (DQ, N, EUQ, CQRO, AM)

100 MDP PARA APOYOS ECONÓMICOS: LUIS NAVA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, someterá ante el H. Ayuntamiento en sesión de cabildo un paquete de 100 mdp, para apoyar a los afectados en su fuente económica por COVID-19. (N)

NAVA ES EL TERCERO MEJOR EVALUADO

Con un promedio de 52.3%, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, se colocó en el tercer lugar con mejor desempeño y en séptimo lugar en popularidad con un promedio de 57 por ciento en el 4º Ranking de Alcaldes realizado por la revista Campaigns and Elections (C&E) en conjunto con la casa encuestadora Varela y Asociados. (DQ, ADN)

EL MARQUÉS ABRE NUEVA RUTA PARA TRASLADO DE PERSONAL

Por Katia Lemus

El municipio de El Marqués abrirá este martes una nueva ruta para trasladar al personal del sector salud que vive en esa demarcación hacia el hospital del IMSS de La Pradera, confirmó Ricardo Martínez, secretario adjunto de la presidencia. (CQRO)

EL MARQUÉS INICIARÁ ENTREGA DE APOYOS ALIMENTARIOS DURANTE CONTINGENCIA POR COVID-19

El H. Ayuntamiento de El Marqués, encabezado por el presidente municipal, Enrique Vega, pondrá en marcha, en coordinación con Gobierno del Estado de Querétaro, el programa emergente de apoyo alimentario para desempleados y personas vulnerables, debido a la pandemia producida por el virus COVID-19, con prioridad para los fraccionamientos. (N)

RETAN JÓVENES AL DESTINO, A LA ENFERMEDAD Y A LA AUTORIDAD: PCM

Por Esmeralda Trueba

Si bien diversas autoridades hicieron un gran esfuerzo para que los ciudadanos no conmemoraran la Semana Santa fuera de casa, este fin de semana se agravaron los reportes de reuniones. Carlos Rodríguez Di Bella, titular de la UMPCQ, expuso que “lamentablemente” hay habitantes del municipio de Querétaro que siguen haciendo caso omiso a las recomendaciones de las autoridades para prevenir contagios por Covid-19, pero los jóvenes son los primeros que suelen “retar” al gobierno. (CQRO)

SE MANTIENE ABASTO DE MEDICAMENTOS

Luz Virginia Cortés Osornio, regidora que preside la Comisión de Salud Pública en el Ayuntamiento de San Juan del Río, dijo que hasta el momento no tiene noticia sobre un posible desabasto de medicamentos para enfermedades respiratorias. (ESSJR)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

EN REVISIÓN, TÚNELES SANITIZANTES

Por Esmeralda Trueba

La colocación de túneles sanitizantes ha resultado un tanto confusa para la población, ya que hay ciudadanos que deben salir a la calle y que ven esta opción como viable para garantizar su seguridad y eliminar riesgos de contagio de Covid-19; no obstante, hay quienes afirman que, ante la contradicción de versiones que existe entre las propias autoridades, les genera desconfianza el uso de estas medidas de sanidad. (...) Al respecto, el director de la Coordinación de Protección Civil municipal de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, dijo que esta semana valorarán su eficacia y medidas de seguridad. (CQRO)

COMBATE COLÓN POBREZA ALIMENTARIA ANTE COVID- 19

Al ser la pobreza alimentaria un efecto previsible de la contingencia por el COVID- 19 en el municipio de Colón, el presidente Alejandro Ochoa instruyó la implementación de diversas acciones que parten de la redistribución de recursos públicos para la creación de un fondo de 22 mdp que evite la falta de alimentos de la canasta básica en familias de escasos recursos. (N)

INICIA “CIUDADANO VIGILANTE” EN EZEQUIEL MONTES

La presidencia municipal de Ezequiel Montes junto con Gobierno del Estado arrancó en dicha demarcación el programa “Vigilante Ciudadano” el cual estará apoyando a los cuerpos de Seguridad y PC, para invitar a la ciudadanía a quedarse en casa durante la contingencia sanitaria. (N)

DENUNCIAN REPRESIÓN DE POLICÍAS ANTE HUELGA

Por Alejandro Payán

Habitantes y trabajadores de la mina La Negra en la comunidad de Maconí, Cadereyta, denunciaron la presencia de efectivos de la PoEs para reprimir el intento de huelga al que emplazaron a la empresa por falta de pagos y violentar el contrato colectivo de trabajo. Más de 300 trabajadores sindicalizados y de confianza llevan más de un mes cobrando la tercera parte de su sueldo, desde antes de la pandemia del Covid-19, parando labores antes de la contingencia. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

AUMENTA PARTICIPACIÓN EN CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE DURANTE CONTINGENCIA

Por Francisco Velázquez

A raíz de la emergencia sanitaria por Covid-19 y la implementación de medidas como el aislamiento de la población en su domicilio, la cantidad de vigilantes del medioambiente y las denuncias a través de redes sociales han aumentado en el estado de Querétaro, informó la ambientalista queretana Pamela Siurob, quien señaló que, debido a la participación ciudadana, se han identificado y se les ha dado seguimiento a seis casos. (CQRO)

COMPARTIRÁ IMSS 600 MUESTRAS DE CASOS SOSPECHOSOS DE CONTAGIO SARS COV-2 CON LA UAQ

A través de un convenio con el IMSS, la UAQ recibirá 600 muestras de exudado faríngeo de casos sospechosos de contagio de SARS Cov-2, que provoca la enfermedad conocida como COVID-19, con la finalidad de que sean analizadas con su prueba experimental de tamiz molecular para detectar la presencia del virus; las muestras, a la par, serán sometidas al “estándar de Oro”, la PCR cuantitativa que es la prueba oficial para determinar la enfermedad. La rectora Teresa García destacó que esta colaboración impulsará la validación de la prueba experimental. (N, EUQ, PA)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

SEDENA RECLUTA A PERSONAL MÉDICO

A través de la XII Regional Militar (Irapuato) y la 17 Zona Militar (Querétaro), la Sedena lanzó convocatoria para la contratación de profesionales de la salud y mano de obra calificada para atender la emergencia sanitaria ocasionada por el Covid-19. (DQ)

CANIRAC QUERÉTARO A FAVOR DE MODIFICAR EL PACTO FISCAL

La Canirac, delegación Querétaro, está a favor de que se modifique el pacto fiscal para destinar los impuestos federales a temas prioritarios como la salud y rescate de empleos. Así lo señaló el presidente de la organización empresarial, Octavio Mata, quien dijo que las obras que pretende hacer el gobierno federal, como el tren maya y la refinería de Dos Bocas, no son tan prioritarias ante la contingencia de COVID-19. (ADN)

PARARON “EN SECO” OBRAS NO ESENCIALES DICE CMIC

Álvaro Ugalde, Presidente de la CMIC, señaló que la suspensión de obras consideradas no esenciales “paran prácticamente en seco” a este sector.(...) Lo anterior resultado de las diferentes acciones para atender la emergencia sanitaria generada por el Covid-19, emitidas por el Consejo de Salubridad General en las cuales se ordena la suspensión de labores de carácter no esencial, al igual que las licitaciones, trámites, servicios y procedimientos administrativos de cualquier índole, adquisiciones, enajenaciones, arrendamientos y contratación de servicios en los que tenga competencia esta entidad. (DQ, N)

CAPACITAN A CRUZ ROJA PARA LOS TRASLADOS

Elementos de la Cruz Roja Mexicana, delegación Querétaro, fueron capacitados para atender el traslado de pacientes con Covid-19, y con ello coadyuvar con la estrategia de las autoridades estatales y municipales en la atención de esta pandemia. (DQ, N)

ANTE SUSPENSIÓN DE COLECTA POR COVID-19, CRUZ ROJA SOLICITA DONATIVOS

Debido a la emergencia sanitaria por Covid-19, la colecta anual 2020 de la Cruz Roja Mexicana fue suspendida hasta nuevo aviso en el estado de Querétaro, donde se tenía previsto que arrancara el pasado 27 de marzo, confirmó la coordinadora estatal de Procuración de Fondos de la delegación Querétaro de la benemérita institución, Graciela Espino. (CQRO)

VIOLENCIA DE GÉNERO SIN PAUSA, LAMENTAN

La violencia de género no tiene descanso en la contingencia, enfatizó Alejandra Martínez, representante de la AQUESEX, quien llamó a las autoridades a resolver la violencia contra las mujeres de forma estructural. Esto ante el hallazgo hace unos días, en el municipio de Cadereyta de Montes, del cuerpo sin vida de una mujer al fondo de un barranco sobre la carretera estatal 120. (DQ)

CANCELAN VISITAS ÍNTIMAS PARA REOS DE CERESOS QUERETANOS POR CORONAVIRUS

La CESP de Querétaro, en un acto de responsabilidad ante la contingencia sanitaria por COVID-19 y garantizando los derechos humanos de las Personas Privadas de la Libertad adquirió equipo tecnológico y configuró 80 tabletas nuevas, con la finalidad de implementar un mecanismo virtual que les permita mantener comunicación con sus familias, a través de videollamadas. (N, PA)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

LÍDER. Hablando de instancias de gobierno el liderazgo natural se forma en las presidencias municipales, trabajando cuerpo a cuerpo como la autoridad más cercana al ciudadano. En esa muy estrecha cercanía se reflejan el bueno y el mal gobierno ante la pregunta de ¿quién sí y quién no lo está haciendo bien? Sobre todo, ahora con la propagación del coronavirus. ENCUESTA. Viene a cuento porque Luis Nava volvió a figurar entre los mejor evaluados del país, esta vez en tercer lugar del Ranking de Alcaldes de la firma C&E con 52.3 puntos sobre su desempeño y una popularidad de 57. El presidente municipal de Querétaro obtuvo su mayor puntuación de abril en el alumbrado público, con 62% de respuestas como “buena”, igual que en el rubro de recolección de basura con 57%, pavimentación con 52% y seguridad con 42%. El primer lugar fue para el meridense Renán Barrera y el de Huixquilucan. APROBACIÓN. Eso es bueno, a partir de que el estudio señala que una mayoría percibe que están haciendo bien las cosas en la capital del estado; es bueno para Querétaro y bueno para la lucha comunitaria que se libra contra el coronavirus. (ESSJR)

EXPEDIENTE Q “ACUERDO”

Por Adán Olvera

Ante un clima tan enrarecido por la pandemia y por la incertidumbre económica que ha traído el Covid-19, el gobernador Francisco Domínguez Servién hace un llamado a dejar de lado los pleitos y la división en el país. Un llamado a abandonar la descalificación y el insulto que nada sirven y propone una hoja de ruta con tres puntos fundamentales: Enfrentar la pandemia, ubicando la salud y la defensa de la vida en el centro de las prioridades; salvar la economía de todas las familias, con el apoyo de la Federación; reactivar la economía, tomando todas las medidas constitucionales, fiscales y políticas que sean necesarias. “Hay que tomar decisiones colectivas, generosas e incluyentes para salvar la vida de las personas y apoyarlas en su bienestar; todo se puede revisar, en tanto tengamos un marco de respeto y de unión; todos los actores deben renunciar a la descalificación y el insulto que no le sirven a México...Y es que el ánimo de los mexicanos anda por los suelos ante la escalada de información, sobre todo falsa que todos los días circula en las redes sociales y ante mucha gente en casa se consume mucha información que enciende los ánimos; los actores políticos en algunos casos no están abonando mucho a la unidad nacional y sobre todo a la toma acertada de decisiones. Por eso es muy importante el momento en el que llega el mensaje de Pancho Domínguez, para apaciguar el momento por el que estamos pasado y el que seguramente tendremos que enfrentar muy pronto, hay muchos ilusos que siguen creyendo que esto no es cosa seria y que todo se trata de un ardid para que las cosas cambien y efectivamente tendrán que cambiar de como las conocimos originalmente y de cómo venimos organizándonos pero por otra razón muy poderosa llamada COVID 19 y que según los datos de la Organización Mundial de la Salud, es más peligroso que la influenza y con eso tendremos que lidiar de ahora en adelante. De rebote. Luis Nava y Roberto Sosa, presidentes municipales de Querétaro y Corregidora respectivamente, resultan bien evaluados ante distintas mediciones que se realizan a propósito de la pandemia, la clave es que no han dejado de trabajar ante la situación que enfrentamos. (DQ)

BAJO RESERVA

Los panistas cooperan con 600 mil pesos para la compra de insumos médicos. Quienes se “pondrán la del Puebla”, o cooperar con una lana, dicho de otra forma, son los panistas. Pues el presidente estatal de este partido, Agustín Dorantes, anunció que los alcaldes, servidores públicos, senadores, diputados federales, locales y regidores del blanquiazul para aportarán un recurso para conformar una bolsa de 600 mil pesos. El dinero se entregará al Colegio Médico de Querétaro, instancia que se encargará de comprar cubrebocas, batas desechables de manga

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

larga, guantes, gorros, botas quirúrgicas. El objetivo, nos dicen, es que estos productos lleguen a las y los médicos, enfermeras, camilleros, así como el personal administrativo de los hospitales que hacen frente al Covid-19. Alemán busca que difieran pagos en colegios. Quien estará dando la batalla en los próximos días para proteger la economía de los padres que tienen hijos en colegios particulares es la diputada federal priista María Alemán. La legisladora queretana, nos comentan, gestionará ante la Procuraduría Federal del Consumidor y la Secretaría de Educación Pública para que se concrete un acuerdo con las escuelas privadas a fin de que estas instituciones otorguen una prórroga o descuento en colegiaturas y reinscripciones debido a la suspensión de clases que se tiene por la emergencia sanitaria del Covid-19 que se implementó desde algunas semanas. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Dan de alta al gobernador. Tras cumplir 14 días de vigilancia médica por haber dado positivo al Covid-19, el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, fue dado de alta este sábado “ya sin sintomatología”, confirmó la directora de Servicios de Salud de la entidad, María Martina Pérez Rendón, quien añadió que el mandatario estatal se recuperó a los siete u ocho días; sin embargo, permaneció en aislamiento por indicaciones de su médico. Acuerdan IMSS-UAQ compartir muestras sospechosas de Covid-19. Que mediante un convenio con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) recibirá 600 muestras de exudado faríngeo de casos sospechosos de contagio de Covid-19, para que sean analizadas a través de su prueba experimental de tamiz molecular para detectar la presencia del virus. En un boletín, la UAQ informó: “El IMSS comunicará sus resultados ‘positivos’ para compararlos con los casos ‘reactivos’ obtenidos por el Alma Máter queretana, con lo que medirá la sensibilidad de la técnica RT-PCR para la proteína ‘N’ de SARS CoV-2, que es el protocolo investigado actualmente por la Universidad, con la colaboración de sus Facultades de Química, Ciencias Naturales, Medicina e Ingeniería”. Lo anterior, de acuerdo con la rectora Teresa García Gasca, impulsará la validación de la prueba experimental para detectar portadores asintomáticos de Covid-19, que comenzó la institución hace 11 días. Por otro lado, reveló que el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) Mazatlán -órgano certificado para hacer pruebas oficiales mostró interés en replicar la técnica que investiga la institución queretana. Aportarán panistas para la compra de equipo médico. Que los alcaldes, servidores públicos, senadores, diputados federales, locales y regidores del Partido Acción Nacional (PAN) harán una primera aportación de 600 mil pesos al Colegio Médico de Querétaro, para la compra de equipo médico (cubrebocas N95, batas desechables de manga larga, guantes, gorros, botas quirúrgicas, etc.), en apoyo al personal de salud que está haciendo frente a la contingencia por Covid-19 en los hospitales del estado de Querétaro. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Las rejas no matan. Para evitar que se extienda el contagio de la pandemia en las cárceles de Querétaro, incluido el Cereso de San José el Alto, las autoridades decidieron suspender las visitas conyugales por tiempo indefinido. Solamente habrá encuentros virtuales a través de tabletas que ya han sido instaladas y podrán utilizar los internos por turnos. El mundo ya cambió. Agua del cerezo, sin exceso. (PA 1)

FUEGO AMIGO

En las Gorditas. Imparable. La de la diputada Connie Herrera Martínez, de Querétaro Independiente, fue una de las primeras voces en alertar aquí sobre el coronavirus, por eso no resulta extraño que además de llevar ayuda a las colonias, haya puesto a disposición del público la página www.qibook.com.mx para ofrecer productos desde casa. El fin de semana recorrió mercados, como es el de La Cruz, para exhortar a la gente a tomar medidas y su sana distancia. (PA 1)

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Covid-19: Tu vida decidida en “un volado”. Realidad. La pandemia mundial por el Covid-19, agravada en México por la falta de previsión de nuestros gobiernos –los tres niveles-, que además, inicialmente, no tomaron al virus como algo serio, nos pone en un escenario de terror: que nuestra vida, en caso de estar infectados, se decida en terapia intensiva a partir de un puntaje. Sí. El sector salud ha emitido la Guía Bioética de Asignación de Recursos de Medicina Crítica para que sea aplicada, siempre y cuando “la capacidad existente de cuidados críticos está sobrepasada, o está cerca de ser sobrepasada, y no es posible referir pacientes que necesitan de cuidados críticos a otros servicios de salud donde puedan ser atendidos de manera adecuada”. Así, se creará un comité de triaje (método para evaluar y atender a los pacientes por su nivel de gravedad) que decidirá a quién otorgar, por ejemplo, un ventilador: Estos equipos serán los encargados de asignar los recursos escasos de medicina crítica. Los grupos de triaje deberán ser nombrados conjuntamente por el director de la unidad de cuidados críticos y el director del servicio de salud. “En caso de que exista un empate en el puntaje de priorización entre dos o más pacientes el proceso para resolverlo será el siguiente. En un primer momento se deberá de recurrir al principio vida completa. Ello quiere decir que pacientes más jóvenes han de recibir atención de cuidados intensivos sobre pacientes de mayor edad. Las categorías de edad propuestas son: 0-12, 12-40, 41- 60, 61-75, y +75. Si utilizar el principio de vida-completa no desempata a los pacientes entonces la decisión sobre quién recibirá acceso a los recursos escasos deberá de tomarse al azar (por ejemplo, lanzando una moneda)”. Tal cual: un volado. “Cuando los pacientes se encuentren empatados hay que tomar en cuenta que la tasa de mortalidad por COVID-19 no es la misma entre los sexos. Recurrir al principio de vida-completa no discrimina injustamente a las personas comparativamente más viejas. Ello es así pues la persona que no recibe tratamiento ha gozado de un bien, vivir una vida que incluye más etapas, por más tiempo. Esto quiere decir que la persona de menor edad está en una situación donde perdería mucho más si no accede a los recursos escasos de medicina crítica. Lo que perdería es la posibilidad de obtener el bien de vivir una vida que incluye más etapas. (...) -OÍDO EN EL 1810- Recuperado. El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién fue dado de alta tras ser contagiado por COVID-19. De su contaminación informó el propio mandatario hace 15 días en redes sociales. Ahora comunica haber superado el problema. Felicidades. -¡PREEEEPAREN!- Doble luto. Enorme pena de nuestro amigo José “El Cuate” Fere (reinventor de la barbacoa en Jardines de la Hacienda) por la muerte de su esposa Eduviges Sánchez Cárdenas y su hermana Teresa Feregirno, fallecidas ambas el domingo pasado. La primera tenía meses enferma, lo de la segunda resultó sorprendente. A toda la familia nuestro más sentido pésame. Igualmente, a Teresita Sánchez Cárdenas, esposa de Inocencio Reyes, que en una semana enfrentó varias pérdidas. Y el pésame a la licenciada Catalina Sánchez Cárdenas. Ni qué decir. -¡AAAPUNTEN!- La Mariposa. La icónica cafetería de Querétaro sólo está dando servicio de mostrador. En San Juan del Río La Bilbaína cerró, por primera vez en 60 años. Y, ya sabe, el restaurante Nicos también suspendió atención en mesas y ofrece comida para llevar. Otro Querétaro. -¡FUEGO!- Duda. Me pregunta un lector ¿cuál fue entonces el beneficio para los habitantes de Ezequiel Montes que gobierno del estado haya tomado la policía municipal si ya hubo cuatro ejecutados? Bueno, pues eso lo deberían responder los señores Granados Torres, principales orquestadores del mentado operativo. ¡Porca miseria! (PA 2)

EL LLAMADO

No es la primera ocasión en que el gobernador FDS hace un llamado a la paz y la civilidad, a la unión entre mexicanos para afrontar las difíciles circunstancias que nos han tocado vivir en el México reciente. Cómo presidente de la Conago pugno ante el presidente AMLO, por un pacto por la “concordia nacional”, llamó a los gobernadores a sumarse con el presidente de México y está, López Obrador, hizo como que sí interesaba y dejó correr el tiempo sin concretarlo y vaya que hacía falta. (...) Hoy, cuando el país enfrenta una crisis de salud y es

MARTES 14 DE ABRIL DE 2020

inminente la economía, FDS recién dado de alta sanitaria por COVID- 19, después de haber pasado la cuarentena, salta a la palestra nacional convocando a todos los actores políticos y sociales a la cooperación y el diálogo para enfrentar las emergencias. (N)

EL ALFIL NEGRO

Retadores. Los jóvenes que retan al COVID- 19, deben asumir que en el mundo hay casi dos millones de infectados, con una mortalidad del 6% y que, en Querétaro, ya hay más de 60 contagiados y cuatro muertos. No vale la pena esos riesgos. Sí mata. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL